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2天行程，4家企业，沉浸式采
访……4月22日，由青岛市委网信办
主办，大众报业·风口财经承办的青岛
企业之星·全国知名财经媒体采访行活
动（以下简称“采访行”）进入“收官日”，
当天，10家全国知名财经媒体及头部
自媒体组成的采访团完成了对赛轮集
团、以萨技术两家企业的调研采访。通
过短短两日的采访、调研，这些全国知
名媒体人对于青岛及青岛企业的了解
意犹未尽，他们对这次活动的重要意义
表示了认可，并期盼今后多组织这样的
活动，增进财经媒体与优质企业之间的
了解和互动。

走进赛轮集团：
打卡巨型轮胎
参观“橡链云”
4月21日上午，采访团一行来到了

位于西海岸新区的赛轮集团股份有限公
司，探寻国内首家A股上市民营轮胎企
业——— 赛轮集团的高质量发展密码。
创建于2002年的赛轮集团，是国

内首家集新材料、新技术、新装备、新工
艺、新管理模式于一体的信息化生产示
范基地。在诞生的二十多年里，赛轮在
业内多次出圈：2012年赛轮在越南建
厂，成为中国第一家海外建厂的轮胎企
业；2016年,全球最大吋级63吋巨型
子午线轮胎下线,填补行业空白；2020
年，赛轮发布了行业首个投入使用的
“橡链云”工业互联网平台；2021年12
月，赛轮液体黄金轮胎全球首发，在
2022年5月份的德国科隆国际轮胎展
上，赛轮液体黄金轮胎在国际权威测试
中表现出令人惊叹的优异性能，达到甚
至超越国际轮胎品牌……从“首家上
市”到巨型子午线轮胎、液体黄金轮胎，
将“做一条好轮胎”作为企业使命的赛
轮，不断刷新着“好轮胎”的定义。
采访团一行先后参观了赛轮集团

的特胎工厂和青岛工厂，不但详细了解
了高端超巨型工程子午线轮胎的研发
故事和生产过程，而且见识到了“橡链
云”构建出的“赛轮速度”。
交流环节，赛轮集团董秘李吉庆表

示，超大规格巨型轮胎一直以来都以技
术难度超高令轮胎企业望而却步，国内
大型矿山巨胎市场长期被外国轮胎厂商
占据。2016年，赛轮集团世界最大63吋
巨型子午线轮胎成功下线，填补了国内
高端超巨型工程子午线轮胎市场的空
白。“赛轮历来重视技术研发，在巨型工
程子午线轮胎的研发方面投入很大，这
项技术的突破对于我国实现国产工程
巨胎技术自主化具有重大意义。”李吉
庆说，“此外，赛轮历时十余年，成功研
制出的液体黄金轮胎，打破了困扰轮胎
行业多年的‘魔鬼三角’难题，让国产轮
胎真正进入国际高端轮胎市场行列。”
有采访团成员表示，通过零距离

了解赛轮集团的智能化生产过程，从
中看到了我国轮胎行业崛起的决心和
速度；另有采访团成员表示，媒体行活
动架起了财经媒体与上市企业常态化
沟通的“连心桥”,为今后的工作提供了
很大助益。

走进以萨技术：
体验AI与场景的
双向奔赴

21日下午，采访团一行走进以萨
技术股份有限公司（下称“以萨技术”），
进行深入考察与交流。
以萨技术是推动人工智能和大数

据分析技术与数字城市领域各类应用
场景深度融合的头部企业，其自研的人
工智能和大数据分析技术作为公司产
品服务的核心中枢，通过向上层应用提
供算法、数据、工具等，帮助公司产品实
现车辆识别、人脸识别、轨迹追踪、行为
检测、多维融合分析等全部关键功能，
形成了公司平安城市和数字政府解决
方案的核心竞争力。目前，以萨技术已
搭建起包含数字中枢、社会治理、交通
管理、指挥调度在内的四大类应用场景
下近 30种融合应用产品矩阵，覆盖 6
大领域、1300多个场景。
调研过程中，采访团一行参观了以

萨技术的AI系统展示。以萨技术股份
有限公司副总裁姚巍介绍了企业创立
以来的发展历史及全区域全领域数字
化建设与运营体系，数字城市运营商，
切入公共安全领域的原因，技术是最标
准的，介绍核心技术全息感知体系直观
又充分地了解了人工智能、大数据分析
技术与数字城市各类应用场景的深度
融合过程。
交流座谈环节，姚巍与采访团进行

详细交流，从企业核心竞争力、获客模
式、人工智能的合规性、市场发展情况及
未来发展战略等方面一一问答互动，现
场氛围十分高涨。姚巍表示，以萨技术在
获客方面的优势在于产品的不断迭代和
服务，有时候某些技术门槛容易达到，但
服务能力要靠深厚的行业积累，目前以
萨技术拥有行业级的专家，他们会去研
究行业痛点如何解决以及客户想要的产
品形式，这也是公司的竞争力体现。
采访团成员们表示，通过在以萨

技术直观的参观和体验，高效充分地
理解了企业的核心业务和经营模式，
也对以萨技术与青岛双向发展的方方
面面有了更细致的感受，非常好地展现
了青岛良好营商环境下企业积极发展
的风貌。

当天，在企业调研采访环节结束后举
行的交流总结会上，采访团成员们谈感受、
聊期待、碰想法。大家纷纷表示，此次活动
形式新颖、意义深远，此次调研之行收获颇
丰，下一步，将把在采访中了解到的新闻素
材，结合各自不同视角和观察，形成内容传
播，助力青岛营商环境优化提升。
每日经济新闻执行总编辑何强对青
岛的营商环境表示赞赏。他介绍，作为一
家经济新闻媒体，每日经济新闻关注上市
公司发展，也关注上市公司品牌价值提
升，每年的中国品牌日，都会发布上市公
司品牌价值榜。从今年的榜单情况来看，
青岛的企业品牌价值在提升，这样的变化
显然与良好的营商环境不无关系。此次采
访行作为“网信护航上市企业（包含拟上
市企业）”专项行动中的一项重要内容，恰
恰体现出了青岛对于企业网络营商环境
的悉心打造和维护。
新华社财经国家周刊副主编陈浩杰
从自身观察角度给出了此次采访行的感
受。他表示，因为工作原因，经常到青岛出
差，而近年来青岛给他的印象，既熟悉，又
陌生。“比如海信，给我最深的印象是做电
视的，但它现在在智慧交通、精准医疗、光
通信等领域已走在前列，还有赛轮，随着
‘液体黄金’轮胎等新技术新产品的不断研
发，开始引领中国轮胎开始走向价值链高
端，助力中国轮胎品牌高端突破。”在他看
来，近年来，青岛高度重视企业发展和品牌
打造，老品牌不断焕新、新品牌加速成长。
“对于财经媒体而言，是信息的生产
者，上市公司和拟上市公司是报道的主
体，但是日常会因为沟通不畅，导致我们对
于企业的认知度不深。”证券时报区域业务
负责人李师胜表示，此次活动架起了主流
财经媒体和上市企业沟通的桥梁，通过进
行直接而坦诚的沟通，消除隔阂，增进了
解，这也是此次活动的一大价值所在。
21世纪经济报道记者周慧坦言，山东

是今年自己新负责的报道区域，此前由于
不够了解，有一些刻板印象，担心由于制
造业偏多，块头大、不够灵活，不好打交
道。而这次青岛之行，彻底打消了她的顾
虑，通过这几天的调研采访，感受到青岛
企业和政府部门思路开阔，也很敬业。在
她看来，这也是青岛营商环境优化成效的
一个体现。
交流总结会上，对于此次采访行活

动，大家在表示收获颇丰的同时，也有不
少新想法、新期待。
陈浩杰表示，希望采访行未来能够常
态化、固定化，形成持续性活动，时间可以
更多一点，除了走访企业，还可以有更多企
业参与的交流环节，以及政府、同行间的交
流。
大家纷纷表示，后续将发挥各自专

长，结合此次采访行中对于企业的了解和
调研，做好内容宣传，讲好青岛上市企业
和拟上市企业故事。同时，未来也期待走
进更多的青岛企业，持续通过媒体的宣
传，为企业赋能。
青岛市委网信办副主任李言论表示，
两天的“采访行”行程中，采访团展现出的
专业、友好、敬业的工作态度令人敬佩，希
望财经媒体多为青岛上市企业和拟上市
企业加油鼓劲，帮助青岛优化提升营商环
境，接下来，青岛市委网信办将进一步优
化活动流程，提升交流层级，力争把“采访
行”打造成长效化常态化平台。
青岛企业之星·全国知名财经媒体采
访行由青岛市委网信办主办，大众报业·
风口财经承办，吸引了证券时报、新华社
财经国家周刊、每日经济新闻、21世纪经
济报道、第一财经、界面·财联社、红星新
闻·红星资本局、证券市场红周刊、财经早
餐、奔流财经社10家全国知名财经媒体
及头部自媒体参与。未来，还将走进更多
青企，实地探寻青岛与青岛企业相互赋
能、互相成就的故事。

“热聊”青岛之行，期待活动常态化
青岛企业之星·全国知名财经媒体采访行圆满结束

交流总结会———

下一步，期待走进更多青岛企业

青岛企业之星·全国知名财经媒体采访行团队来到赛轮集团股份有限公司参观采访。
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